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 öffentliche N I E D E R S C H R I F T 

VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Hauptausschuss, SZ-045YZA4 

Sitzung am : 01.10.2001 

Sitzungsort : Sitzungsraum 3 

Sitzungsbeginn : 18:00 Sitzungsende : 19:40 
 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez.  

Schriftführer/in : gez.   
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Hauptausschuss 

Sitzungsdatum : 01.10.2001 
 
 
Sitzungsteilnehmer 
 
Verwaltung  

 

 Müller-Baran, Rüdiger 18:00 bis 19:40 Amt 32 
 Fischer, Erich 18:00 bis 19:40 Amt 32 
 Borchardt, Hauke 18:00 bis 19:40 Amt 32 
 Freter, Harald Dr. 18:00 bis 19:40 Erster Stadtrat 
 Becker, Siegried 18:00 bis 19:40 Amt 10 
 Arndt, Doreen 18:00 bis 19:40 Protokoll 
Teilnehmer  

 

 Grote, Hans-Joachim 18:00 bis 19:40 Bürgermeister 
 
 
Entschuldigt fehlten 
sonstige  

 

 Schlichtkrull, Rainer 18:00 bis 19:40 
 Paschen, Charlotte 18:00 bis 19:40 
 Berg, Arne - Michael 18:00 bis 19:40 
 Stuhr 18:00 bis 19:40 Polizei Norderstedt 
 Schirdewahn 18:00 bis 19:40 Polizei Norderstedt 
 Jansen 18:00 bis 19:40 Kriminalpolizei 

Norderstedt 
 Gutt 18:00 bis 19:40 Leiter der 

Polizeiinspektion Bad Segeberg 
 
 
 
Sonstige Teilnehmer 
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Hauptausschuss 

Sitzungsdatum : 01.10.2001 
 
 

Öffentliche Sitzung 
 
TOP 1 :  
Begrüßung 
 
TOP 2 : B01/0342 
Unfalltypensteckkarten 1999 und 2000 
 
TOP 3 :  
Verschiedenes 
 
TOP 4 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 4.1 
: 

 

Berichte - öffentlich - Kreisentwicklungsplan - Herr Grote 
 
TOP 4.2 
: 

 

Berichte - öffentlich - Städtebundtag in Reinbek - Herr Grote 
 
TOP 4.3 
: 

 

Berichte - öffentlich - Anträge der FDP-Fraktion - Herr Lange 
 
TOP 4.4 
: 

 

Anfragen - öffentlich - Mikroanlage Plenarsaal - Frau Reinders 
 
TOP 4.5 
: 

 

Anfragen - öffentlich - Aufzeichnung der Sitzung der Stadtvertretung - Frau Hahn 

Nichtöffentliche Sitzung 
 
TOP 5 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
 
TOP 5.1  
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: 
Berichte - nicht öffentlich - Jungheinrich - Herr Grote 
 
TOP 5.2 
: 

 

Berichte - nicht öffentlich - Tierheim Westerwohld - Herr Grote 
 
TOP 5.3 
: 

 

Berichte - nicht öffentlich - Kulturcafe - Herr Grote 
 
TOP 5.4 
: 

 

Berichte - nicht öffentlich - Veranstaltung "Rock am Schrott" - Herr Dr. Freter 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Hauptausschuss 

Sitzungsdatum : 01.10.2001 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung 
 
 
Der Vorsitzende Herr Lange eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit mit 9 Mitgliedern fest. 
 
Herr Lange begrüßt die Vertreter der Polizei, Herrn Gutt, Herrn Stuhr, Herrn Schirdewahn und 
Herrn Jansen. 
 
Abstimmung zur Tagesordnung: einstimmig 
 
Herr Leiteritz nimmt ab 18:03 Uhr als Vertreter für Frau Paschen an der Sitzung teil. 
 
 
 
TOP 2: B01/0342 
Unfalltypensteckkarten 1999 und 2000 
 
 
Herr Nicolai nimmt ab 18:05 Uhr als Vertreter für Herrn Schlichtkrull an der Sitzung teil. 
 
Frau Hahn und Frau Reinders weisen auf die Steigerung der Unfallzahlen im Radverkehr von 
im Jahr 1999 mit 101 registrierten und im Jahr 2000 mit 133 Unfällen hin. 
 
Herr Stuhr von der Polizei Norderstedt antwortet, dass es sich hier zumeist um 
"Abbiegeunfälle" handelt, es sind keine speziellen Gefahrenpunkte zu erkennen. Die Unfälle 
sind größtenteils auf Verhaltensdefizite zurückzuführen. 
 
Der Ausschuss schlägt vor, in dieser Hinsicht mehr Aufklärungsarbeit zu betreiben. 
 
Die Vertreter der Polizei teilen mit, dass es künftig einen Beamten für Verkehrsangelegen-
heiten geben wird, der insbesondere auch Erhebungen über die Sicherheit/Auswirkung der 
roten Fahrbahnmarkierung für Fahrradfahrer auf Kreuzungen führen wird. Diese 
Sondersteckkarten werden über einen Erhebungszeitraum von 3-4 Jahren geführt, um 
auswertbare Ergebnisse zu erzielen. 
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Frau Hahn fragt nach, ob es kommunale Vergleiche im Kreis Segeberg zu den Unfällen im 
Radverkehr gibt. Herr Gutt antwortet, dass die Zahl der Unfälle im Kreisgebiet um 6,6 % 
abgenommen hat und die Steigerung in Norderstedt mit 6 % gegenläufig ist. 
 
Herr Kühl schlägt vor, hier eine konzeptionelle Lösung zu finden, eventuell durch 
Zusammenarbeit mit dem ADFC und dem IKFN (Initiativkreis Fahrrad Norderstedt). 
Die Mitglieder des Hauptausschusses stimmen dem zu. 
 
Herr Kühl weist auf die zwei Unfälle mit Todesfolge hin, bei denen seiner Ansicht nach, u.a. 
die unzureichende Straßenbeleuchtung ursächlich war. Er schlägt vor, auf den 
Hauptverkehrsstraßen qualitativ bessere Lampen anzuschaffen, die die Straße besser 
ausleuchten. Gemeint ist nicht die Entfernung zwischen den einzelnen Straßenlaternen. 
 
Herr Lange fragt nach, ob für die Kreuzung Ulzburger Straße/Schleswig-Holstein-Straße, als 
einer der Unfallpunkte, eine bessere Lösung für die Verkehrsführung möglich wäre. 
Der Bürgermeister Herr Grote wird dies prüfen lassen. 
 
Herr Hagemann spricht das Verhalten der Verkehrsteilnehmer bei Kreisverkehren an. Er 
schlägt vor, die Öffentlichkeit, insbesondere hinsichtlich des Blinkens, nochmals zu 
informieren. 
 
Herr Lange fragt die Vertreter der Polizei nach ihren Plänen zur Notrufnummer 110.  
Herr Stuhr antwortet, dass der Bericht in der Presse falsch war.  
Die Polizei Norderstedt möchte nicht den telefonischen Umweg über Hamburg nehmen. Nach 
Aussage der Telekom, ist diese aufgrund der identischen Vorwahl mit Hamburg, jedoch nicht 
in der Lage, die Rufnummern "zu routen", d.h. örtlich zuzuordnen. 
Die Polizei Norderstedt legt Wert darauf, direkt über 110 in der Einsatzleitstelle in Segeberg 
erreichbar zu sein. Dies hat den Hintergrund, dass die Leitstelle den besseren Überblick über 
alle im Einsatz befindlichen Fahrzeuge hat. 
 
Protokollauszug: Amt 32, Amt 69 
 
 
 
TOP 3:  
Verschiedenes 
 
 
Herr Jansen von der Kripo Norderstedt berichtet zur Drogenproblematik, zu 
Wohnungseinbrüchen u.a. Nach seiner Aussage gibt es zur Zeit keine Brennpunkte in 
Norderstedt. 
 
Der Hauptausschuss bedankt sich bei den Vertretern der Polizei für ihr Kommen und die 
Beantwortung der Fragen. Insbesondere wird die Motivation der Mitarbeiter/innen der Polizei 
anerkannt. 
 
 
 
TOP 4:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
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TOP 4.1:  
Berichte - öffentlich - Kreisentwicklungsplan - Herr Grote 
 
 
Herr Grote gibt die für Norderstedt wichtigsten Auszüge aus der 7. Fortschreibung des 
Kreisentwicklungsplanes 2000-2005 als Anlage 1 zu Protokoll. Dieser Kreisentwicklungsplan 
wird voraussichtlich aufgrund der Änderung des LaplaG der letzte sein. 
 
Protokollauszug: Amt 20, Abt. 106 
 
 
 
TOP 4.2:  
Berichte - öffentlich - Städtebundtag in Reinbek - Herr Grote 
 
 
Der Bürgermeister berichtet über den Städtebundtag am 08. März 2002 in Reinbek. 
Eventulelle Änderungen der Anmeldung von Delegierten sind bis 15.10.2001 vorzunehmen. 
Das Schreiben des Städtebundes ist dem Protokoll als Anlage 2 beigefügt. 
 
Herr Grote berichtet über seine Nominierung zum Vorsitzenden des Präsidiums des Deutschen 
Städte- und Gemeindebundes. 
 
 
 
TOP 4.3:  
Berichte - öffentlich - Anträge der FDP-Fraktion - Herr Lange 
 
 
Herr Lange berichtet über zwei, ihm von der FDP-Fraktion vorliegende Anträge, die für den 
Ausschuss für junge Menschen und den Ausschuss für Finanzen, Werke und Wirtschaft 
vorgesehen sind. Da von der FDP-Fraktion keine Mitglieder in diesen Ausschüssen vertreten 
sind, bittet sie um Verweisung durch den Hauptausschusses in die vorgenannten Ausschüsse. 
 
Bei den Mitgliedern des Hauptausschusses kommen Zweifel auf, ob dies rechtlich möglich ist. 
Es wird um Prüfung durch die Verwaltung gebeten. 
 
Herr Paustenbach verläßt die Sitzung um 19:25 Uhr. 
 
Protokollauszug: Amt 30 
 
 
 
TOP 4.4:  
Anfragen - öffentlich - Mikroanlage Plenarsaal - Frau Reinders 
 
 
Von Frau Reinders und anderen Mitgliedern des Hauptausschusses werden Fragen zur neuen 
Mikrofonanlage im Plenarsaal gestellt. Die Verwaltung beantwortet die Fragen. 
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TOP 4.5:  
Anfragen - öffentlich - Aufzeichnung der Sitzung der Stadtvertretung - Frau Hahn 
 
 
Frau Hahn bittet, die Frage der Aufzeichnung der Sitzungen der Stadtvertretung vor der 
nächsten stattfindenden Sitzung zu klären. 
 
Protokollauszug: Amt 11 
 
 
 
 
 
 

 

 


